

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Di saat pandemi covid ini masyarakat mengalami hari – hari yang berbeda dari biasanya, banyak sekali dampak negatif yang dirasakan. Mulai dari krisis ekonomi, pemotongan gaji, hingga pengurangan karyawan di berbagai perusahaan. Di sisi lain masyarakat memiliki banyak sekali keinginan dan tidak sedikit pula keperluan yang harus di penuhi. Masyarakat saat ini sudah sangat cerdas untuk berinovasi salah satunya yaitu dengan mendirikan usaha UMKM. Saat ini UMKM sudah sangat banyak sekali berada di sekitar kita, usaha ini didirikan oleh berbagai macam kalangan mulai dari ibu rumah tangga, mahasiswa, atau orang yang sudah memiliki pekerjaan tetap sekalipun. Banyak sekali faktor yang menyebabkan masyarakat memilih mendirikan usaha ini mulai dari modal yang minim, ijin usaha mudah, biaya pajak yang kecil, serta sudah didukung pemerintah yaitu diadakannya pembinaan usaha dari Kementerian Badan Usaha Milik Negara dengan Program Kemitraan dan Bina Lingkungan yang mana diharapkan dapat meningkatkan potensi atau keterampilan para pengusaha kecil sehingga bisa tercipta usaha yang mandiri dan kuat. Usaha UMKM ini bisa menjadi alternatif untuk menopang perekonomian masyarakat sehingga bisa terus memenuhi kebutuhan sehari – hari.

Salah satu umkm tersebut yaitu usaha Gudang Bu Tini. Usaha ini adalah usaha turun temurun yang sudah di jalankan oleh penerus ke -2 yaitu anak tunggal

dari Ibu Tini yang bernama Ibu Sri Uryati. Usaha ini sudah didirikan sejak tahun 1980an hingga saat ini dan masih terus berkembang. Usaha ini melayani pelanggan secara langsung dan sudah bisa di pesan melalui ojek online yaitu aplikasi yang melayani pelanggan untuk pengiriman makanan yang digunakan oleh orang dari berbagai kalangan. Usaha Gudeg Bu Tini ini menyediakan beberapa pilihan menu seperti menu utamanya yang tentu saja nasi gudeg, sambel krecek, telur, dan berbagai jenis ayam seperti ayam potong dan ayam suir. Pelanggan disini diberi dua pilihan yaitu bisa makan ditempat atau dibungkus untuk dibawa pulang, pembungkusnya pun juga ditawarkan mau menggunakan kardus atau kertas minyak. Banyak sekali peminat dari makanan gudeg ini, tidak jarang juga orang – orang membuat pesanan dalam jumlah besar untuk sebuah acara. Usaha gudeg yang dijalankan oleh Ibu Sri Uryati ini juga dibantu dibantu oleh anak – anaknya, dalam pengelolaan keuangan usaha ini juga dipegang dan dikelola sendiri. Pembuatan laporan keuangan yang ada masih sangat sederhana yaitu masih menggunakan metode manual dan tanpa akuntan khusus.

Laporan keuangan sendiri merupakan hal yang penting dalam sebuah usaha kecil sekalipun karena dengan adanya laporan keuangan pengusaha bisa melihat bagaimana perkembangan bisnisnya apakah omset yang dihasilkan semakin besar atau malah menurun. Pengusaha juga bisa melakukan *business plan* atau rencana usaha untuk kedepannya apa yang akan dilakukan apabila omset yang diperoleh sudah mencapai target yang diinginkan sehingga dapat digunakan untuk memajukan usahanya tersebut. Sederhananya dengan adanya laporan

keuangan ini dapat mempermudah pengusaha untuk melihat kondisi dari usaha atau bisnis yang dimiliki.

UMKM sangat membutuhkan laporan keuangan yang setidaknya dapat digunakan untuk melihat keuntungan dan pengeluaran yang telah terjadi, salah satu umkm tersebut adalah Gudeg Bu Tini. Gudeg Bu Tini ini membutuhkan pendampingan laporan keuangan karena pada saat penulis melakukan penelitian ditempat tersebut laporan keuangan yang ada di tempat usaha ini masih tergolong sangat sederhana hanya mencatat ketika ada pembeli saja dan tidak ada data rinci seperti menulis jenis makanan apa yang dibeli. Penghitungan pendapatan harian berdasarkan total penjualan harian yang sudah di akumulasikan saja tidak ada perhitungan akuntansi yang lebih detail.

Dari apa yang tertulis diatas dapat disimpulkan bahwa laporan keuangan adalah sebuah data yang sangat penting yang dapat menentukan kemajuan dan perkembangan perusahaan. Maka penulis tertarik untuk membuat laporan Tugas Akhir dengan judul “Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sederhana Untuk Usaha Gudeg Bu Tini Semarang”.

1.2. Rumusan Masalah

Dalam usaha UMKM Gudeg Bu Tini ini laporan keuangan yang sedang digunakan sangatlah sederhana dimana pencatatannya tidak ada data rinci yang ditulis seperti contohnya hanya menghitung jumlah atau akumulasi semua penjualan dari makanan ataupun minuman serta tidak ada perhitungan rinci untuk bahan baku sehingga pengusaha hanya mencatat harga setelah

makanan sudah jadi atau sudah siap untuk dijual. Berdasarkan uraian di atas penulis ingin mendampingi pembuatan laporan keuangan Usaha Gudeg Bu Tini agar dalam pembuatan laporan keuangan bisa menjadi lebih efektif, efisien, dan memperoleh data yang lebih rinci. Maka rumusan masalah yang ada dalam laporan ini adalah “Bagaimana proses pendampingan laporan keuangan sederhana di Gudeg Bu Tini ?”

1.3. Tujuan dan Manfaat

1.3.1. Tujuan

Pembuatan laporan kegiatan Tugas Akhir ini bertujuan untuk membantu serta membimbing usaha makanan yaitu Gudeg Bu Tini dalam pembuatan laporan keuangan sederhana ini agar pengusaha dapat mengetahui bagaimana perkembangan keuangan dan perkembangan bisnisnya melalui laporan keuangan tersebut. Sehingga ia dapat memiliki pandangan untuk bagaimana bisnis makanan yang dibangunnya akan berjalan kedepannya.

1.3.2. Manfaat Penelitian

1. Akademisi.

- a. Hasil dari laporan ini diharapkan bisa digunakan untuk peneliti lanjutan yang nantinya akan membahas permasalahan yang berkaitan dengan laporan keuangan usaha UMKM.

b. Hasil laporan ini diharapkan bisa dimanfaatkan sebagai sumber pembelajaran yang berkaitan dengan akuntansi atau laporan keuangan.

2. Praktisi

a. Bagi Penulis

Dapat menambah pemahaman dalam pembuatan laporan keuangan sederhana serta bagaimana menerapkannya di lapangan dan memenuhi salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana dalam bidang akuntansi ekonomi.

b. Bagi Pengusaha

Laporan ini diharapkan dapat digunakan sumber informasi dan masukan bagi Gudeg Bu Tini dalam pembuatan laporan keuangan sehingga dapat meningkatkan kualitas laporan keuangan untuk kedepannya.

c. Bagi Pembaca

Diharapkan laporan ini bisa digunakan untuk contoh dalam pembuatan laporan keuangan sebuah usaha serta sebagai sarana untuk pengembangan ilmu pengetahuan.